
第１号様式 　　　　　　　　　　市民との意見交換会・報告書

 開催地区：町北・高野地区  開催日時：令和６年11月14日（木）　　18時30分　～　　20時00分

 担当班　：第４班（出席議員）譲矢隆、石田典男、横山淳、古川雄一、小畑匠、大島智子

 開催場所：北公民館

 参加人数：男性　８名、女性　０名、合計　８名（ほか、市議会事務局職員 １名傍聴）

会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など

１．意見交換の総括
　⑴　議会報告、市政全般についての総括
　　①　９月定例会議について
　　　　特になし。
　　②　市政全般（市のまちづくりに向けた課題）について
　　　　会議全体を通じて、地域のつながりを強化し、様々な課題に対応していくことの重要性が確認された。

　⑵　地区別テーマについての総括
　　①　地区別テーマ
　　　　これからの地域のつながりづくりについて
　　②　テーマ設定の理由、背景
　　　　永和地区地域づくり協議会が発足され、地域の活動が盛んであることから、更なる地域のつながりを盛り立てるためにテ
      ーマを設定した。
　　③　主な地域課題
　　　　少子高齢化が顕著に現れているため、地域づくり協議会や地域おこし協力隊との連携が今後の鍵となる。

意見交換会第４班 代表者　譲矢　隆

会津若松市議会議長　様

令和6年12月4日 会津若松市議会市民との意見交換会実施要領第２項第11号の規定により提出します。

予算決算委員会委員長 　大竹　俊哉
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分類 番号 対応
　広報議会に掲載されている、各議員の一般質問は
内容が省略されており、質問したことが全て掲載さ
れていない。ＱＲコードから議会映像を見れば全て
分かるとのことだが、どんな質問をしたのか知りた
い市民もいる。
　もう少し一般質問のページを拡充すべきではない
かと思う。また、前半ページに関しては無駄な部分
もあるので、一般質問のページを拡充していただき
たい。

　広報紙は広報広聴委員会で試行錯誤して作成して
いる。貴重なご意見として伺う。

● ②
議会
広報紙

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容 ※項目
キーワード

○　議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
(含む情報提供) ③後日回答
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○　地区別テーマでの意見交換について

分類 番号 対応
　個人情報の取扱いについて、老人ホームに入居す
る等で自宅を離れる際、区長には連絡が来ないか、
事後連絡で来ることが多い。状況を把握しておきた
いため市に相談したが、個人情報が壁となり教えて
もらえない。

　他の地域では自主防災組織を結成し、訓練等を行
うことによって各家庭の状況を把握している。

○ ①

　北公民館の和室の畳が老朽化している。公民館に
伝えても予算がないことを理由に解決しない。

　調査して事後報告する。

○ ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後報告書Ｐ
５に記載）

　若者が市外に出て行ってしまい、各組織の担い手
不足に悩んでいる。

　ご意見として伺う。
○ ②

　ＡｉＺ'Ｓ－ＲｉＣＥ（アイヅライス）につい
て、もっと行政が先頭に立ってブランディングすべ
きではないか。

　産業経済委員会においても議論している。これま
で以上に付加価値を付けるとともに、生産者同士の
つながりも大切にしていきたい。

○ ①

　回覧板に挟む書類が足りず、自費でコピーするこ
ともある。

　ご意見として伺う。
○ ②

　第２沼川には、一箕町から運んだ土砂が仮置きし
てある。大雨の際に川が溢れないか心配だ。

　河川の底の掘り上げに関しては今年度より順次調
査を行っている。引き続き注視していく。

○ ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後報告書Ｐ
５に記載）

　藤室街道の拡幅工事の予定はどうなっているの
か。中止にするのなら中止にすると、計画があるな
ら示してほしい。何も連絡がないのはおかしい。

　都市計画道路としては認定されている。計画は中
止されてはいないが、すぐに行えるものではない。
市全体の状況を踏まえて整備を検討する必要がある
と考えている。

○ ①

→　これからの地域のつながりづくりについて

処理状況
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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町北・高野　地区

件名 処理（対応）内容 備考

１．北公民館の和室の畳の老
朽化について（Ｐ４）

【市民からの要望・質問】
　北公民館の和室の畳が老朽化している。公民館に伝えても予算がな
いことを理由に解決しない。

【事後処理結果】
　当局に確認したところ、「施設の修繕については必要性や利用状況
を踏まえ、年度予算の範囲内で順次対応している。本件についても安
全で快適に利用していただけるよう、関係部署と協議しながら検討し
ていくとのこと。

北公民館の和室の畳

２．第２沼川に仮置きしてい
る土砂について（Ｐ４）

【市民からの要望・質問】
　第２沼川には、一箕町から運んだ土砂が仮置きしてある。大雨の際
に川が溢れないか心配だ。

【事後処理結果】
　11月20日、現地調査を行い、都市計画課へ第２沼川の改修事業に関
する概要を確認したところ、市道の整備時期と調整を図りながら、河
川の整備時期を検討していくとの回答を得た。

第二沼川橋（国道49号のケーズ電器付近）
にて現地調査

会津若松市議会議長　様
令和6年12月4日

予算決算委員会委員長 　大竹　俊哉

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　意見交換会第４班 　代表者　譲矢　隆

市民との意見交換会・事後処理報告書
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